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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 
Gremium 
 

Verwaltungsrat TBS 
Sitzungsort 

 Mehrzweckraum, EG, TBS, Wiedenhaufe 11, 58332 Schwelm 
Datum 

16.06.2015 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

18:30 Uhr 

Sitzungsnummer 

VRTBS/002/2015 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
Schwabe, Bernd Ulrich    
Theis, Volker Dipl.Ing.    
Antkowiak, Rolf    
Heinemann, Manfred    
Meckel, Klaus    
Armbruster, Klaus    
Zachow, Rainer    
Foss, Torsten    
Braun, Werner    
 
Vorsitzender 
Schweinsberg, Ralf    
 
stellv. Vorsitzender 
Kick, Hans-Werner    
Zeilert, Hans-Jürgen    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der TBS AÖR 
Bolte, Ute    
Flocke, Markus    
Migchielsen, Karsten    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Eibert, Peter    
Guthier, Wilfried    
Striebeck, Thomas    
 
Schriftführer/in 
Lieberts, Reiner    
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1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

24.03.2015 
   

 
4 Fragen von Einwohner/innen an Verwaltungsrat und 

Vorstand 
   

4.1 Kanalneubau in der Rheinischen Straße    
 
5 Mitteilungen    
5.1 Jahresabschluss 2014    
5.2 Fahrzeugbeschaffung    
5.3 Abfallwirtschaft-Vollservice für den Behältertransport    
5.4 Gemeindeprüfungsanstalt    
5.5 Kündigung der Mitgliedschaft Kommunal- und Abwasser-

beratung 
   

5.6 Prämiensystem der Unfallkasse 2016    
5.7 Friedhofswesen/alte Grabsteine    
 
6 Fragen / Mitteilungen des Verwaltungsrates an den 

Vorstand 
   

6.1 "Himmelstreppe" Ländchenweg    
6.2 Friedhof Linderhausen    
 
7 Aufgabenanalyse Stadtgrün - Fortschreibung 2015 110/2015 
 
8 Kalkulatorischer Zinssatz für Gebührenkalkulationen 

2016 
119/2015 

 
9 Quartalsbericht (1. Quartal 2015) 118/2015 
 
10 Bericht über Baumaßnahmen der TBS - Mai 2015 

(Abteilungen Stadtentwässerung, Straßenbau und 
Stadtbeleuchtung) 

106/2015 

 
 
  1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

Der Vorsitzende begrüßt zu Beginn der Sitzung die Sitzungsteilnehmer von Verwalt-
ungsrat, TBS und Verwaltung sowie Herrn Hans-Otto Lusebrink (AUS), den Vertreter 
der Presse und die Zuhörer. 
 
  2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

Der Vorsitzenden stellt fest, dass der Verwaltungsrat ordnungsgemäß eingeladen 
und beschlussfähig ist. 
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  3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

24.03.2015 
   

 

Abstimmungsergebnis: dafür: 11 

 dagegen: - 

 Enthaltungen:   1 

   

 
  4 Fragen von Einwohner/innen an Verwaltungsrat und 

Vorstand 
   

 
  4.1 Kanalneubau in der Rheinischen Straße    
Auf Anfrage von Herrn Kurz, Fa. Bever & Klophaus GmbH, teilt Herr Migchielsen mit, 
das während der Kanalbaumaßnahme Rheinische Straße die Zufahrt zum 
Baugrundstück der Firma gewährleistet ist und  auch die AVU zur Sicherstellung der 
Versorgung angrenzender Grundstücke mit Wasser und Energie im Vorfeld 
unterrichtet wurde. 
 
  5 Mitteilungen    
 
  5.1 Jahresabschluss 2014    
Üblicherweise wird in der zweiten Sitzung des Jahres der Jahresabschuss des 
Vorjahres vorgestellt. Da die Prüfung des Jahresabschlusses 2014 noch nicht 
abgeschlossen ist, wird der Bericht in der Sitzung im September vorgelegt.    
 
  5.2 Fahrzeugbeschaffung    
In der letzten VR-Sitzung wurde berichtet, dass die Sprinter-Beschaffung durch die 
Kommunalagentur weitaus teurer war, als die eigene Beschaffung eines identischen 
Fahrzeuges. Im Gespräch mit der Kommunalagentur wurde dieser Sachverhalt 
erörtert und zur Schadenbegrenzung für die nächste europaweite Beschaffung ein 
Rabatt ausgehandelt. Darüber hinaus wurden alternative Angebotsstrategien mit 
dem Ziel, wirtschaftlichere Ergebnisse zu erzielen, aufgezeigt.  
 
  5.3 Abfallwirtschaft-Vollservice für den Behältertrans-

port 
   

Der Vorstand berichtet, dass zum Start des Vollservice am 01.07. ein einziger Antrag 
auf Transport von Behältern vorliegt. In den letzten Wochen haben viele Gespräche 
mit Anwohnern der zukünftig nicht mehr mit dem Müllwagen befahrenen Straßen 
stattgefunden. In der Regel werden die Anwohner ihre Behälter an die nächste 
größere Straße ziehen. Die Gespräche vor Ort waren durchgängig konstruktiv. Es 
konnte in allen Fällen eine tragfähige Lösung gefunden werden. Die TBS gehen 
davon aus, dass durch die neue Situation weiteres Interesse für den Tonnentransport 
entstehen wird. 
 
  5.4 Gemeindeprüfungsanstalt    
Im Rahmen der Prüfung der Stadt Schwelm durch die Gemeindeprüfungsanstalt 
(GPA) werden  Daten und Zahlen abgefragt, die auch Bereiche der TBS betreffen. 
Auf Grund der vorliegenden Analysen z.B. zur Aufgabenerfüllung im Bereich 
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Stadtgrün, und durch die differenzierte Kosten- und Leistungsrechnung der TBS 
können die Anfragen der GPA gut beantwortet werden. 
 
  5.5 Kündigung der Mitgliedschaft Kommunal- und 

Abwasserberatung 
   

Der Vorstand berichtet, dass die TBS im Rahmen der Kostenreduzierungen die 
Mitgliedschaft in der ehemaligen Kommunal- und Abwasserberatung (KuA, 
inzwischen Teil der neuen Kommunalagentur) aufgekündigt haben. Der Nutzen 
dieser Mitgliedschaft ist in den vergangenen Jahren kontinuierlich zurückgegangen, 
da anderweitige Kontakte (z.B. durch das Netzwerk IKT) aufgebaut werden konnten. 
Die jährliche Einsparung beträgt rund 3.300,- Euro. Im Jahr 2013 haben die TBS aus 
den gleichen Gründen die Mitgliedschaft im Verband der kommunalen 
Städtereinigungsunternehmen VKS gekündigt.  
 
  5.6 Prämiensystem der Unfallkasse 2016    
Die TBS werden sich bis Jahresende am Prämiensystem der Unfallkasse NRW mit 
dem Ziel, die volle Prämie für das Jahr 2016 (ca. 8 T€) zu erhalten, beteiligen. 
Im Jahr 2008 hatten die TBS bereits erfolgreich an diesem System teilgenommen 
und waren als eines der ersten Kommunalunternehmen des Landes für ein 
differenziertes Arbeitsschutzsystem ausgezeichnet worden. Die erneute Teilnahme 
dient neben dem finanziellen Vorteil   der Evaluierung und Fortentwicklung des 
betrieblichen Arbeitsschutzmanagementsystems. 
 
  5.7 Friedhofswesen/alte Grabsteine    
Im Jahr 2004 waren im Rahmen der Pflegeoptimierungen im Park an der 
Bahnhofstraße verschiedene alte Grabsteine abgeräumt und am Friedhof Oehde 
eingelagert worden. Dank dieser Einlagerung konnte nun der Grabstein Bever-Mohr 
von der Familie übernommen und auf einem privaten Grundstück aufgestellt werden. 
 
  6 Fragen / Mitteilungen des Verwaltungsrates an den 

Vorstand 
   

 
  6.1 "Himmelstreppe" Ländchenweg    
Auf Nachfrage von Herrn Braun teilt der Vorsitzende mit, dass nach einem Bericht 
der Schulleitung im letzten Schulausschuss die Beleuchtung an der Himmelstreppe 
wieder einwandfrei funktioniert und die Schäden an der Treppe beseitigt worden 
sind.  Die Durchführung des Winterdienstes für die Treppenanlage wird noch 
abschließend geregelt.    
 
  6.2 Friedhof Linderhausen    
Herr Zeilert fragt, ob für den Friedhof Linderhausen der Bau einer weiteren 
Urnenwandanlage vorgesehen ist. 
Herr Flocke teilt hierzu mit, dass eine weitere Anlage nicht geplant ist und sich die 
TBS grundsätzlich aufgrund der zunehmenden Freiflächen im Rahmen der 
Friedhofsentwicklungsplanung (FEP) mit dem Thema Urnenwände kritisch 
auseinander setzen.  Weitergehende Aussagen hierzu  werden Inhalt  der späteren 
Berichterstattung zur FEP sein. 
 
  7 Aufgabenanalyse Stadtgrün - Fortschreibung 2015 110/2015 
Vor Eintritt in die Beratungen unterbricht der Vorsitzende die Sitzung, um auch dem 
anwesenden Mitglied des AUS sowie den Fachbereichsleitern die Möglichkeit zu 
geben, Fragen zur Aufgabenanalyse Stadtgrün an Vorstand und Verwaltung zu 
stellen. 
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Frau Bolte und Herr Flocke erläutern anhand von Darstellungen die Inhalte der 
Aufgabenanalyse und geben weitergehende Informationen zur Kosten- und 
Pflegeentwicklung.  
Die Kostenprognose auf Seite 4 der Aufgabenanalyse wird von Frau Bolte von 
1.529.000 € auf 1.534.000 € berichtigt.  
Danach wird die Sitzung mit der Beratung und Beschlussfassung zum TOP 7 fort-
gesetzt. 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Verwaltungsrat nimmt die Fortschreibung 2015 der Aufgabenanalyse Stadtgrün 
zur Kenntnis. Der Vorstand wird beauftragt, im Jahr 2018 eine erneute 
Fortschreibung vorzulegen. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 

 
  8 Kalkulatorischer Zinssatz für Gebührenkalkulationen 

2016 
119/2015 

Herr Meckel stellt den Antrag, den kalkulatorischen Zinssatz auf 4,95 % herabzuset-
zen: 
 

Abstimmungsergebnis: dafür:                   2 

 dagegen:             8 

 Enthaltungen:      2 

  

Beschlussvorschlag: 
Für die Gebührenkalkulationen 2016 wird ein kalkulatorischer Zinssatz von 5,25 % 
beschlossen. 
 

Abstimmungsergebnis: dafür: 9 

 dagegen: 2 

 Enthaltungen: 1 

   
 

9   Quartalsbericht (1. Quartal 2015) 118/2015 
 
Der Verwaltungsrat nimmt den Quartalsbericht zur Kenntnis.  
 
  10 Bericht über Baumaßnahmen der TBS - Mai 2015 

(Abteilungen Stadtentwässerung, Straßenbau und 
Stadtbeleuchtung) 

106/2015 

 
Der Verwaltungsrat nimmt den Bericht über Baumaßnahmen der TBS – Mai 2015 zur 
Kenntnis. 
Protokollnotiz:  
Die Anfrage von Herrn Meckel zum Zustand der Straße „In der Graslake“ und der 
dadurch bedingten Geschwindigkeitsbeschränkung auf 10 km wird wie folgt 
beantwortet:  
Für das Jahr 2017 sind nach Auskunft des Fachbereichs 6 für Planungsarbeiten zum 
Ausbau der Straße „In der Graslake“ 80.000 € und ab 2018 bis 2020 für den Ausbau 
in drei Abschnitten jeweils 600.000 €/Jahr vorgesehen. 
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Unterschriften zu den Seiten 1 bis 6 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 

Schwelm, den 17.06.2015 Vorsitzender 
gez. Ralf Schweinsberg 

Schriftführer 
gez. Reiner Lieberts 
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